



CR de l'Assemblée Générale FCPE du 17/09/2024 (rentrée 2024 - 2025)

Durée: 1H30

Personnes présentes pour le collège :

- M. DAVID Franck, principal
- M. CHALANSONNET Frédéric, principal adjoint
- Mme BONPAIN, CPE
- Mme MAGAGNIN, gestionaire
- Mme MECRIN, Infirmière
- + quelques professeurs présents

Introduction de l'AG par M. David (principal)

M. David se présente comme nouveau principal au collège Sabine Weiss (ex-Guilhermy) avec une prise du poste à fin août 2024 (pour la rentrée de septembre 2024). Il était précédemment proviseur adjoint au Lycée Gisèle Halimi et connaît donc bien le secteur. La répartition des rôles est la suivante cette année :

- M. CHALANSONNET en charge des 6ème et 5ème
- o M. DAVID des 4ème et 3ème
- o Mme BONPAIN (CPE) en charge des 6ème et 4ème
- o M. SOLOMON (CPE) des 5ème et 3ème

Point sur les réunions de rentrées :

- Pour les classes de 6èmes : réunions de rentrée avec les professeurs ont eu lieu ce jour (le mardi 17 septembre 2024) avant l'AG dans le but de présenter aux parents le fonctionnement du collège et les principaux professeurs aux parents (réunions animées par les professeurs principaux de chaque classe de 6èmes).
- Pour les classes de 5èmes et 4èmes : pas de réunions de rentrée prévues (souhait de l'administration). Cependant il est prévu des « points d'étapes » une fois que les professeurs auront pu évaluer les compétences des élèves après les vacances de la Toussaint. Ce nouveau fonctionnement permettra un point à mi-semestre.
- Pour les classes de 3èmes : réunion de rentrée prévue le mardi 29 septembre 2024 à 17h15 dans le but de présenter aux parents les enjeux pour l'année de 3ème (brevet des collèges, orientation et affectation,...). D'autres réunions seront également prévues dans le courant de l'année scolaire.

Point sur la rentrée scolaire / absence de professeurs de français:

La rentrée scolaire s'est bien passée malgré l'absence de 3 professeurs de français à ce jour. Concernant ces absences de professeurs, il est indiqué que de nombreux appels et mails ont été envoyés (en alternance 1 jour sur 2) au DAASEN (rectorat) de l'académie de Toulouse.





Les inspecteurs d'académie sont donc bien au fait de ces absences de professeurs et sont en cours de recrutement mais le collège Sabine Weiss n'est malheureusement pas le seul collège concerné dans l'académie.

Outre les nombreuses relances faites au DAASEN de l'académie de Toulouse, l'administration du collège Sabine Weiss essaie de trouver des solutions au sein de l'établissement : un professeur de Lettre a par exemple été récupéré pour dépanner certaines classes de 4èmes et le retour d'un des professeurs de Lettres est espéré pour le lundi 23 septembre 2024.

Une question a été posée par un parent sur la possibilité pour certains élèves de 6èmes n'ayant pas de professeur de français d'intégrer des groupes déjà constitués. La réponse donnée est que cette piste n'est pour l'instant pas privilégiée mais qu'elle pourra être ré-évaluée s'il n'y a pas d'amélioration de la situation au cours des 2 prochaines semaines.

Le principal précise également qu'en fonction de la situation il essaiera de demander des moyens supplémentaires pour début 2025 pour aider les élèves en difficulté sur les cours de français.

Point sur les cours de « Devoirs faits » :

Le principal rappelle que ce dispositif est mis en place pour aider les élèves qui pourraient avoir certaines difficultés. Il s'agit d'une heure de cours par semaine qui est obligatoire pour les classes de 6èmes et facultatives pour les classes de 5èmes, 4èmes et 3èmes.

C'est en général le professeur principal de la classe, en concertation avec les autres professeurs si besoin, qui désigne les élèves qui ont besoin d'assister à cette heure de cours de « Devoirs faits ». Cette heure est gérée par les professeurs de l'établissement (ou, en cas d'absence, par un(e) assistant(e) d'éducation (AED)).

Même si cette heure est facultative pour les classes de 5èmes, 4èmes et 3èmes, il est précisé aux parents d'essayer d'inciter les élèves à y participer car c'est une vraie aide dans les apprentissages.

Évaluations nationales pour les 6èmes :

Il s'agit d'évaluations réalisées au niveau national pour les 6èmes sur les matières Français et Mathématiques qui ont uniquement pour but d'avoir une idée du niveau des élèves qui arrivent des classes élémentaires.

Des restitutions seront faites aux parents qui pourront, si besoin, contacter l'administration et/ou les professeurs pour en discuter et avoir les détails sur les résultats,...

Gestion de la cantine :

Suite à plusieurs questions de parents sur la gestion de la cantine, il est précisé par l'administration que :

- l'ordre de passage à la cantine est établi chaque jour en fonction des emplois du temps des classes afin que les élèves aient le temps pour manger.
- cet ordre de passage est indiqué dans la cour à 2 endroits en plus de l'appel des classes au micro.





- même si certains élèves essaient de forcer le passage, il ne faut pas hésiter à demander à passer en priorité si besoin.
- des AED sont à l'entrée de la cantine pour réguler le passage.

A noter : des ajustements sur l'ordre de passage prioritaire devraient être faits pour certaines classes qui n'auraient que 45 minutes pour manger (par ex. Classe de 5ème E le mardi).

Centre de Connaissance et de Culture (CCC) (ex-CDI) :

Il est ouvert sur 2 temps lors de la pause méridienne et les inscriptions se font lors de la récréation de 10h.

Il peut également être ouvert pendant les heures de permanences et c'est la documentaliste qui viendra chercher les élèves (15 élèves maximum) ; si besoin un tirage au sort pourra être réalisé.

Nombre de professeurs titulaires :

Le nombre précis de professeurs titulaires au sein du collège Sabine Weiss n'a pas été communiqué. Cependant, le principal assure que les professeurs sont très impliqués au sein du collège et que de nombreux projets ont été proposés depuis la rentrée.

Divers:

- Question : « Quand les parents sont-ils avertis si leur enfant n'est pas arrivé au collège le matin ? »
 - Réponse : les absences sont notifiées via Pronote à chaque heure, et les parents sont en général contactés par sms.
- Question : « Quelle est la pertinence d'utiliser Youtube comme support de certains cours surtout pour des élèves de 6èmes – alors qu'il s'agit d'un réseau social ».
 Réponse : Même si Youtube est un réseau social, il peut y avoir des contenus intéressants et il faut aujourd'hui éduquer les élèves à utiliser ces outils informatiques.
- Question: « Sur quel emploi du temps se baser entre le carnet de correspondance et Pronote? »
 - Réponse : L'emploi du temps sur le carnet de correspondance est l'emploi du temps global mais il faut se fier à Pronote qui est mis à jour en temps réel en cas d'absence de professeurs, de déplacement de cours, de changement de salles,...

Intervention de Mme Mecrin (Infirmière) :

<u>Dépistages infirmiers pour les classes de 6ème</u> :

Les élèves des classes de 6èmes seront convoqués à l'infirmerie pour un dépistage de la vision, audition, hygiène de vie,... Ce dépistage dure environ 20 min à 1/2h par élève. Les professeurs des classes de 6èmes ont été prévenus.





Vaccination HPV pour les classes de 5èmes et 4èmes :

Depuis 2023, des campagnes nationales de vaccination contre le papillomavirus (HPV) sont menées dans les collèges pour les classes de 5èmes et 4èmes. Un courrier a été envoyé aux parents des élèves concernés via Pronote.

Cette vaccination est uniquement sur la base du volontariat et sera faite par une équipe dédiée (médecins et infirmiers spécialisés). Elle consiste en 2 doses à faire à 6 mois d'intervalle.

Programme pHARe (lutte contre le harcèlement) :

Une équipe (CPE, infirmière et 2 professeurs) vient d'être constituée au sein du collège afin de lutter contre le harcèlement au collège dans le cadre du programme pHARe. Il s'agit surtout de faire de la prévention au harcèlement (sensibiliser les élèves aux premiers signaux....).

Des permanences seront ouvertes et un flyer (avec une adresse mail dédiée) sera distribué aux élèves.

Fin de l'intervention du personnel du collège Sabine Weiss.

Reprise de la parole de Mme VIGNERON pour la présentation du Conseil local FCPE du collège Sabine Weiss

Présentation de la FCPE par Mme VIGNERON, M. VEROVE et Mme LITIQUE La présentation powerpoint présentée ce jour est jointe à ce CR.

Le nombre de personne ayant émargé est de 45 personnes.

Le nouveau bureau a été élu à l'unanimité :

Vassilia VIGNERON : Présidente

Cécile WELCOMME : Secrétaire

Matthieu VEROVE : trésorier

– Muriel SABAROS : Vice-présidente

– Joëlle LITIQUE : Vice-secrétaire

Laurie ORDINES : Vice-trésorière

Les échanges ont porté sur les sujets récurrents : gymnase, appui d'élus, éclairage, sécurité d'accès, bus Tisséo...

Les parents ont pu s'inscrire pour être parents délégués de classe.

La nouvelle liste de 12 parents a été constituée afin de se présenter aux élections des parents d'élèves du 11 octobre.